

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCION E IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCIÓN
SEGOVIA, mes..... 1 peseta.
FUERA, trimestre..... 3'50 id.
NUMERO SUELTO 5 CTS.

APARTADO NUMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NUMERO 25.

El Museo Provincial

La Comisión de monumentos segovianos en una de sus últimas sesiones, acordó gestionar con el mayor empeño la reapertura al público, del Museo Provincial.

La idea es altamente laudable, y a ella se adhirió en la reunión indicada, prometiendo su eficaz ayuda, el Presidente de la Diputación y el Alcalde de la capital.

Debe lamentarse que por descuidos y negligencias, se cerrara el Museo segoviano, que si no es una maravilla de obras artísticas, contiene, sin embargo, ejemplares muy estimables y algunos objetos de indiscutible valor histórico.

Y aún se podría aumentar el número de modo considerable, si se incorporaran al Museo verdaderas joyas de arte que andan diseminadas, y cuya adquisición podría hacerse a bien poca costa.

Nosotros recordamos a propósito de esto, que hace algún tiempo la comisión de monumentos quiso trasladar al Museo alguna de las puertas del recinto de Pedraza, las cuales puertas tienen una estimación histórica verdaderamente envidiable.

Para realizar el propósito solo se necesitaba disponer de algunas pesetas, la cantidad indispensable para abonar el transporte de dichas puertas; pero la comisión carecía de fondos, y aún contra su voluntad tuvo que desistir del empeño, y el Museo segoviano se vió privado de esta nueva y valiosa adquisición.

Como éste, podríamos citar muchos ejemplos, para demostrar que con pequeño esfuerzo, el Museo podría responder cumplidamente a sus fines, viniendo a ser para los turistas un poderoso incentivo, y para Segovia un timbre de gloria y de provecho.

Ahora parece que se trata nuevamente de tan importante proyecto, y que en el ánimo de la Comisión de monumentos está la reapertura del Museo segoviano, solicitando al efecto el apoyo moral y material de nuestras corporaciones.

Siguramente ni la Diputación ni el Ayuntamiento negarán su concurso a tan patriótica empresa.

Un poco de buena voluntad por parte de todos hará el milagro, y Segovia podrá presentar a los ojos extraños algunas de sus joyas históricas y artísticas a las que no ha de faltar seguro y decoroso albergue

Crónica de mercados

ACEITES.—El retraimiento y la desconfianza han producido la falta de actividad que ahora lleva el tráfico de este caldo. Los principales mercados dan precio que se consideran altos y imitan sus negocios a las operaciones absolutamente necesarias para atender el consumo inmediato. Los tenedores mantienen firmes sus pretensiones, y los negociantes temiendo un nuevo trastorno porque estiman elevada la cotización actual.

CEREALES.—Firme y animado sigue el tráfico de los principales, objeto de la

atención de almacenistas y negociantes; firme la cotización, buena y franca la tendencia y activas las transacciones cada día más importantes en todos los mercados.

TRIGO.—La conocida obligada falta de ofertas y la necesidad de avanzar las faenas de la era, han originado cierta exigencia en los vendedores que traducida en tendencia alcista tan franca como pronunciada, no hay más remedio que aceptarla si se quiere de momento trabajar algo en este negocio. La situación general no corresponde a la tendencia de la semana, considerando tan injustas como poco fundadas las pretensiones de los vendedores.

GARBANZOS.—Poco a poco vasa teniendo verdadero conocimiento del resultado en Castilla de la actual recolección. Las casas importantes que más cuidado y esmero prestan a este negocio han dado sus nuevas cotizaciones con advertencias apreciando el porvenir del artículo, pero sin tener presente que dentro de breve período arribarán y se descargarán en Bilbao y Santander grandes partidas procedentes de México que como siempre han de influir en el mercado.

VINOS.—Realmente no ha cambiado la situación de este artículo; se vende más y con más actividad pero como las existencias conocidas se consideran más que suficientes para atender cumplidamente el consumo del tráfico, éste se hace normal.

PATATAS.—Aunque poco, han bajado algo, cambiando el aspecto alegre que llevaba este negocio. Tan importante como activo su comercio, compensa en parte aquella diferencia.

Album poético

A LA MUERTE

Si has de venir al fin, ven cuando quieras, y no traída, y livida, y callada; ven, como si mujer y enamorada de mi amoroso afán cómplice fueras.

Otros de tus visiones y quimeras hayan la acometida ó la emboscada, ó te llaman con voz desesperada para que pronto y sin piedad les hieras.

Yo, que ni juzgo bien el bien presente, ni llevo el corazón hecho pedazos, bajo en paz de la vida la pendiente;

y espero en Dios que, al desatar sus lazos, tú, cariñosa, besarás mi frente, y yo, feliz, me dormiré en tus brazos.

Manuel DEL PALACIO.

POR LA PROVINCIA

TORRE VAL DE SAN PEDRO

Un autógrafo de Cándido Morato

He tenido ocasión de ver una nota autógrafo que aun obra en mi poder, del valiente soldado segoviano Cándido Morato, uno de los héroes de la actual campaña de Melilla, que como es sabido quedó mudo en un encuentro que tuvo con los moros.

El relato que me refiero, le ha remitido el cabo de Sanidad Enrique Herrera, natural de San Pedro de Gaillos, quien presta sus servicios en la sala del Hospital de Melilla, donde se encuentra Morato.

El indicado cabo preguntó a Cándido cómo había tenido el encuentro con los moros y el soldado contestó así:

«Me ví solo y entre dos piedras grandes, ya de noche, con dos moros. Uno me cogió del pescuezo, queriéndome ahogar. Entonces yo quise hacer fuego y no pude, por tener el cerrojo del fusil roto. Al verme así tuve que desenterrar, matando a uno; el otro quiso huir, pero ya fué tarde para él; alcanzado por mí, le metí el machete hasta las cachas, regresando al campamento á las once de la noche. Cándido Morato Vadillo.»

Está escrito con lápiz, en letra cursiva, clara y muy bien hecha, y empleando correcta ortografía.

El Corresponsal.

Torre Val de San Pedro, 24 Agosto 1909.

Sepúlveda

Visita del ministro de Fomento

Ayer, domingo, permaneció breves horas en esta villa el ministro de Fomento señor Sánchez Guerra, acompa-

ñado del subsecretario del Ministerio y de uno de sus hijos.

El ministro, á quien gusta sobramanera el pintoresco paisaje de estos alrededores, dedicó esta nueva visita al señor don Valentín Sánchez de Toledo, en cuya casa hallaron grata hospitalidad el señor Sánchez Guerra y sus acompañantes.

A última hora de la tarde, los excursionistas emprendieron el regreso á Madrid, en automóvil, muy satisfechos de su breve estancia en Sepúlveda.

El Corresponsal.

23-8 09.

Asamblea republicana

Tan pronto como se restablezcan las garantías constitucionales, los republicanos proyectan convocar una Asamblea en Madrid, á la que asistirán todos los concejales republicanos de España.

Por las víctimas de la campaña

Los peones camineros

La Revista «El Caminero», que se publica en Madrid, dedicada á la defensa del Cuerpo de capataces y peones camineros, ha abierto una suscripción á favor de los camineros é hijos de caminero que resulte heridos en campaña, ya sean del Estado, provinciales ó municipales.

Si algún caminero ó hijo de caminero falleciere durante la campaña, á consecuencia de heridas ó de enfermedad adquirida en ella, se entregará á su familia una cantidad prudencial, sin perjuicio de la que pueda corresponderle si el fallecido perteneciese á la Asociación de Socorros mutuos.

También podrá entregarse un donativo á todo soldado ó clase del Ejército que, siendo caminero ó hijo de caminero, se distinga por algún hecho de armas.

Las deudas de los Pósitos

Por el Ministerio de Fomento se ha dispuesto:

1.º Que los deudores á los Pósitos que se hayan acogido á los beneficios otorgados en la regla 2.ª del art. 6.º de la ley de 23 de Enero de 1906 no deben satisfacer, en concepto de recargos, dietas y gastos, cantidad alguna por la suma que con arreglo á la ley se les ordena debiendo ingresar solamente en aquel concepto los correspondientes al capital primitivo y á cinco anualidades de créditos ó creces.

2.º Que los deudores que, al liquidar con la Agencia Ejecutiva, hubiesen satisfecho, por los conceptos expresados en el párrafo anterior, cantidades inde-

bidadas, deberán presentar en un plazo de dos meses, á contar desde la publicación de esta Real orden, ante los Ayuntamientos ó Juntas administradoras de los Pósitos una instancia solicitando que la Agencia Ejecutiva les devuelva lo que ilegalmente percibió. El delegado Regio de los Pósitos dictará la resolución que será inmediatamente cumplimentada por la Agencia Ejecutiva; y

3.º Que para responder de la devolución de esas cantidades, no garantizadas hasta ahora por fianza alguna prestada por el arrendatario del servicio ejecutivo, la Delegación Regia retendrá las sumas correspondientes á los premios cobrados en los procedimientos de apremio, que se hallen actualmente en poder de los depositarios de Pósitos.

EXPOSICIÓN EN BILBAO

En diferentes reuniones celebradas en la invicta villa de Bilbao, quedó definitivamente aprobada la idea de celebrar en 1912 una gran Exposición.

Los planos, etc., cuanto constituyen los trabajos técnicos, ya están terminados ó próximos á terminarse.

Será una obra digna de Bilbao y un alarde de lo mucho que allí puede hacerse.

NOTICIAS MILITARES

Vuelta al servicio

Al comandante de Artillería don Eduardo Aramburu, que estaba en situación de reemplazo, se le concede la vuelta al servicio activo, para ocupar la primera vacante de su empleo que ocurra.

Matrimonio

Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio con doña María de la Presentación Maza y García de Paredes, condesa de Taboada, al capitán de Artillería del tercero de montaña don Eduardo González de la Barrera.

Ascensos

En la propuesta próxima á formarse ascenderán este mes, en el arma de Artillería, un teniente coronel, un comandante, dos capitanes y cinco primeros tenientes.

Separación

Al músico mayor que fué de la banda de la Academia de Artillería y actualmente de la del Regimiento de Saboya don Luis Romo, se le concede la separación del servicio.

Sueldo de los farmacéuticos

Se ha dispuesto que los farmacéuticos del Cuerpo de Sanidad militar que hallándose en situación de excedentes y prestando sus servicios en las farmacias militares y Junta facultativa, han sido destinados en comisión con motivo de la actual campaña de Melilla, y los que en lo sucesivo pudieran encontrarse en

el mismo caso, perciban el quinto de su empleo, desde el día inclusive en que emprendieran la marcha para sus nuevos destinos.

Congreso de primera enseñanza

en Santiago

En lo que resta del corriente mes de Agosto se celebrará en la Escuela Normal de Santiago, con motivo de la exposición regional, un congreso de primera enseñanza, en que figurarán como miembros, solicitándolo antes del día señalado para dar principio á las sesiones, los maestros primarios, profesores y auxiliares de Escuela Normal; profesores de Pedagogía y Derecho y Legislación de los Institutos; los secretarios y oficiales de secretarías de Instrucción pública; los escritores y publicistas de materias pedagógicas, y todas aquellas personas cuyo interés por la enseñanza primaria y profesional sea notorio, á juicio de la Comisión organizadora.

Se han presentado ya numerosos é interesantes temas.

NOTAS ESCOLARES

Los maestros normales

Varios maestros normales, con ejercicio en escuelas públicas, se han dirigido á sus compañeros por medio de la prensa profesional, recabando la conformidad de todos para solicitar del ministro del ramo la ratificación de derechos á obtener, por traslado y ascenso, regencias de graduadas y sus auxiliares y secretarías de juntas provinciales.

Piden también que no se limite la edad para aspirar á las plazas de inspectores de primera enseñanza y que todas las vacantes que ocurran en esta clase y en la del profesorado de Escuelas Normales hasta Septiembre de 1912, se provean por concurso, sin límite de edad, entre los maestros que posean el título normal, considerándose á éstos, después de aquella fecha, en las mismas circunstancias que á los que obtengan su título con arreglo al Real decreto de 2 de Junio último.

La caza y la veda

Con arreglo á la ley de caza de 16 de Mayo de 1902, desde 1.º del próximo Septiembre queda levantada la veda en toda España, excepto en las provincias del litoral cantábrico, incluso las cuatro gallegas, donde no termina hasta el 15 de Septiembre.

El período de la caza libre, dentro de las prescripciones de ley y su reglamen-

—Háse pretendido— continuó — hacerlos creer que el objeto de nuestra sublevación era apoderarnos del cargamento de un buque negro: y si ésto hiciéramos, ¿creéis que repartido el capital entre todos sería suficiente á subsanar los riesgos de la empresa? ¿A cuánto sumaría el valor de ocho ó diez negros que tocaran por cabeza?... A nada seguramente. Al paso que si abandonemos tan mezquinas ideas y tenemos valor para arrostrar todas las consecuencias de nuestra situación, podemos crearnos cada cual una cuantiosa fortuna que cambie el nombre que llevamos por el de ricos capitalistas. Como yo, conocéis muchos hombres cuyas riquezas no han tenido otro origen; y esto es mi motivo para que la sociedad les tenga en menos respeto y consideración. Media docena de aprehensiones nos harán sus iguales, y realizarán nuestros dorados sueños. Elegid, pues; ó miserables aprendices de piratas, saqueando buques negros, ó hombres de corazón, haciendo buena presa de cada vela que hallemos á la mano.

Después de un corto intervalo de silencio, suficiente á estudiar la impresión que sus palabras produjeran en el ánimo de los que le escuchaban, prosiguió Soto en un tono cada vez más exaltado.

zas, sus crímenes, en una palabra, sin experimentar en el transcurso de su odiosa carrera las contrariedades más pequeñas, que pudieran servir de valla á la continuación de hechos tan horribles, por cualquiera de los cuales era merecedor de un justo y providencial castigo, que aniquilase para siempre á este ángel exterminador.

Su muerte hubiera conservado muchas vidas. Su vida fué causa de mil muertes.

Vosotros los que defendéis la absoluta abolición de la última pena, decid: ¿Hay espaciación para el hombre que no sabe vivir sino matando? Si su conciencia siempre se le ha mostrado muda, ¿creeréis por ventura que podrá tener en ellos cabida el remordimiento?... No, mil veces no.

Este hombre es un miembro enfermo de la sociedad á que pertenece. La gangrena se apoderó de él, y amenaza invadir al cuerpo con el mal ejemplo de la impunidad de su delito. Ampútase el miembro, y el cuerpo se salvará.

La esperanza solo se pierde con la muerte. ¿Y osaría creer que el matador de profesión, el que solo encuentra goces en la agonía de sus semejantes, pudiera arrepentirse una vez admitido nuevamente en el seno de la sociedad que le otorgó su generoso perdón?... ¡Vá-

to, se prolongará hasta el 15 de Febrero del año inmediato, salvo para las aves siguientes, que solo pueden cazarse hasta el 31 de Enero:

Los tordos, los trigueros, verdonchas, limpiacampos, hortelanos y demás «em-berizas». Las «fringilidas» todas, gorri-nes, pardillos, pinzones, jilgueros, ver-derones y verdeillos, chillas, chamari-ces, bolliceros, camachudos, piñoneros y piquituertos, etc. Las «alaúdidas», alon-dra, calandria, terrera, cogujada, totobia y terrerola, etc. Los alcandones, pega-rraborda, arricayo, desolladores, buchí, etc., etc. En las «córvidas», el arrendajo, rabilargo ó mohino, graja y choba. En las «túrdidas», el mirlo, capiblanco, charla, zorzal, cagaceite ó greiba, malvis ó tordella, etc., y hasta los mismos es-terninos, que, como todas las aves reser-ridas, son insectívoras durante su pri-mera edad y los padres para criar sus polluelos hacen una guerra activa á los insectos, como lo verifican las galliná-ceas, muchas aves de ribera y ciertas palmípedas (patos, gansos, zarcetas, etc.)

EN LA ESTACIÓN

Los hijos del infante D. Carlos

En el rápido de anoche llegaron á esta capital, de paso para La Granja, procedentes de San Sebastián, los hijos del infante don Carlos de Borbón.

Su augusto padre, no pudo asistir á recibirlos en esta estación, como pensa-ba, por haber sufrido una panne, el au-tomóvil que le conducía.

Los infantitos fueron esperados y cumplimentados en dicha estación por el gobernador civil y demás autoridades, trasladándose inmediatamente á La Granja.

Telegrama oficial

Telegrama del Excmo. señor ministro de la Gobernación recibido hoy á las 11: «Melilla 24 Agosto á las 22-20.—En el Peñón enemigo tiroteó violentamente á la plaza desde las 20 á las 24 de ayer, sin causarnos bajas. A la una madruga-da hoy se presentó «Almirante Lobo», siendo hostilizado hasta que hizo ope-raciones de descarga, terminando feliz-mente al medio día. Barco salió para Málaga. En Alhucemas desde madrugada los moros han hecho fuego con dispa-ros sueltos sin que haya ocurrido nove-dad. En convoy de hoy tampoco ha ha-bido y artillería del Hipódromo ha he-cho bajas á enemigo en Sidi Musa; al ha-cer agua fué herido ayer un soldado y anoche en Sidi-Hamet-el-Hach donde hubo bastante tiroteo, fué muerto otro y además un mulo. Columna que salió esta mañana, llegó sin novedad á Res-tinga. Globo no hizo observaciones y proyectores funcionaron sin interrup-ción. Quinta Compañía de Las Navas sa-lió para Chafarinas, donde llegó sin no-vedad.»

Oposiciones á oficiales de Gobernación Convocatoria

La «Gaceta» de ayer, publica una Real orden, convocando á oposiciones para cubrir las plazas vacantes de ofi-

ciales cuartos de Gobernación, dotadas con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

Los que deseen ser admitidos á exa-men, deberán presentar sus solicitudes en el Ministerio de la Gobernación en el término de un mes, siendo requisito in-dispensable, para aspirar á dichas pla-zas, poseer un título de facultad, ó uno de sus asimilados.

Junta central de socorros

Convocada por la junta central de socorros á las familias de los soldados enfermos y heridos y á las de los reser-vistas, reunióse ayer á las cinco de la tarde en el Palacio de la Diputación, la junta general.

La junta central compuesta por el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis y por los Gobernadores civil y militar, dió cuenta á la general de los acuerdos tomados por ella en sesiones últimamente cele-bradas, conviniendo dimitir sus cargos, y proceder á la formación de una junta de damas, á indicaciones de la junta nacional de socorros de la que es presiden-ta S. M. la Reina Victoria.

Después de una larga discusión, acordóse que la junta central, comunicaría por oficio á la junta general dichos acuerdos.

Tribunales**AUDIENCIA PROVINCIAL**

Esta mañana á las diez, se ha cele-brado en esta Audiencia provincial, un juicio por jurados, sentándose en el banquillo de los acusados por el delito de hurto, José González García.

En vista de que la prueba testifical resultó favorable para el procesado, el Ministerio público retiró la acusación contra este, ordenando la sala se le pu-siera inmediatamente en libertad.

Sucesos locales**A pedrada limpia**

Ayer fueron sorprendidos por la policía gubernativa, dos muchachos llama-dos Mariano San José Fuentesjo y Gon-zalo Victoria, de 12 y 14 años de edad, respectivamente, los cuales en unión de tres compañeros suyos, sostenían una reñida acción en el monte de la Piedad, usando como proyectiles, grandes pie-dras.

El señor Gobernador ha impuesto una multa á los padres de estos jóvenes bel-licosos y ha dado órdenes severísimas á la policía que les detuvo, para que sin contemplaciones de ningún género, corrijan á cuantos muchachos encuentren dedicándose á tan salvaje distracción.

Un herido

Ayer, á las nueve de la mañana, se ocasionó una herida contusa en la pri-mera falanque del dedo pulgar de la mano derecha Carlos Giménez, de 34 años de edad, siendo curado en la casa de Socorro.

Caída casual

Por efecto de una caída casual, se produjo ayer á las dos de la tarde, una fuerte distensión de ligamentos en la región tarsiana del lado derecho, la niña de diez años de edad, María Muñoz.

Conducida por sus padres á la Casa

de Socorro, fué curada en este estable-cimiento benéfico, pasando después á su domicilio.

Instrucción pública

Estados

Los alcaldes de Carbonero el Mayor, Bernúy de Porreros y Fuentesauco, han remitido á esta junta los estados del censo escolar, que interesa la circular publicada en el «Boletín oficial» de la provincia, número 94.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan en el hotel del Comercio, don José Martín, y don Mario Faur y el señor de Castro.

La guerra en Melilla

Melilla 24.

La diana en el campamento.—Ha-blan los cañones.—La escua-dra en la Restinga.—Movimien-to extraordinario.—El general Marina y su Estado Mayor.

A las cuatro de la mañana tocóse hoy diana en los campamentos.

En la plaza, el vecindario, al oír el to-que de cornetas y el redoble de tambo-res, subió á las azoteas, como movido por un resorte, pudiendo contemplar un soberbio espectáculo.

En el mar los buques de la escuadra, con sus calderas encendidas y las tripu-laciones en sus puestos, parecían en es-pera de una orden, ya prevista, para zarpar.

Las baterías de los fuertes y puntos avanzados rompieron el fuego, más nu-trido que en días anteriores.

Todos los buques de guerra zarparon después para la Restinga, donde están anclados á la hora en que telegrafio.

En el cañonero «Pinzón» fué el go-bernador de la plaza general Arizón.

Después del fuego del amanecer, los cañones están ahora silenciosos.

Desde primera hora el general en jefe comenzó á despachar con los jefes de Estado Mayor.

El movimiento es hoy superior al de los pasados días.

Fuerzas para la Restinga.—En el campamento del Hipódromo.—Los del Rey.

A las seis de la mañana de hoy se han reunido en los alrededores del Hipódromo, las siguientes fuerzas: una sección de Ingenieros, dos escuadrones del regi-miento de Caballería de María Cristina, el regimiento de Infantería del Rey y la primera batería del segundo regimiento de Artillería de montaña.

Estas fuerzas, cuyo espíritu es exce-lente, estaban dispuestas para marchar á la Restinga.

Va también á dicho punto el general Arizón, gobernador militar de la plaza. Los soldados daban muestras de gran animación.

Entre los del regimiento del Rey van el marqués de Vallecerrato y el duque de Zaragoza, formando parte de sus res-pectivas compañías.

Estas fuerzas llegaron á la Restinga á bordo de vapor «Sirena».

Fuó también con el gobernador mili-tar de Melilla, el Estado Mayor.

En la Restinga el regimiento del Rey ha sido revistado por el general Arizón. Momentos después de esta revista se han acercado á la referida autoridad ocho moros que deseaban conferenciar con el gobernador.

Obtenido el permiso, han manifestado aquellos que deseaban obtener la au-torización necesaria para poder regresar á sus hogares, establecidos en puntos no muy distantes de los límites de Melilla.

Han dicho también que allí tienen va-rios silos abarrotados de cereales, que no pueden vender por virtud de los acontecimientos que se están desarro-llando.

Los ocho moros á que nos referimos, pertenecientes á grupos que nos son afectos, hacen grandes protestas de buena amistad hacia nosotros.

Por esto mismo tienen que permane-cer alejados de sus hogares, temerosos de que los declarados en armas les hiciesen objeto de alguna agresión.

Uno de los moros que con el general Arizón han conferenciado refiere un interesante episodio.

Cuenta que hace algún tiempo uno de sus hijos hirió al Chaldi, que ahora figura al frente de la «harka».

Ahora, por el recuerdo de la hazaña de su hijo, al parecer, aunque resmen-te por no formar parte entre nuestros enemigos, el Chaldi ha puesto á precio su cabeza.

La conferencia ha resultado muy in-teresañte.

El general Arizón, que ha realizado el viaje á la Restinga á bordo del cañone-ro «Alonso Pinzón», así como sus acom-pañantes, han regresado sin novedad.

También ha vuelto de la Restinga el globo que fué llevado allí recientemente por la compañía de aerostación, que tiene establecido su parque en las inme-diatas del Hipódromo.

Marcha á orilla del mar.—Sin bajas.—Grupos de moros en Nador.—Tranquilidad.

De «El Liberal»: «Se ha verificado una penosa marcha á orilla del mar, sin que hayan tenido las tropas ninguna baja.

Se han visto grupos de moros en di-rección de Nador, fuera del alcance de nuestros fuegos.

Reina tranquilidad.—Mencheta.»

Acerca de esa marcha, «La Corres-pondencia Militar», que bebe siempre en buenas fuentes, agrega los siguientes pormenores:

«Las fuerzas de caballería han em-prendido el avance hacia las posiciones avanzadas.

Para ello, las tropas emprendieron su marcha por la orilla del mar, protegidas por fuerzas de infantería y artillería.

Esta hizo algunos disparos; pero los moros se mantuvieron fuera del alcance de nuestros cañones.

El ganado realizó una penosa marcha, á causa del calor asfixiante que se sen-tía.

No hubo bajas.

Se han visto muchos grupos de moros corriendo hacia la parte de Nador, con objeto de salir al encuentro de la caba-llería española.

Sin embargo los moros continúan fu-er del radio de acción de nuestro fuego.

Algunos buques de la escuadra, nave-gando paralelos á la costa, protegen la marcha de las tropas.

El convoy.—Pocos disparos

Como de costumbre, y protegido en la forma ordinaria, salió el convoy para el aprovisionamiento de los puntos de avance.

Lo mismo á la ida que al regreso, ha reinado tranquilidad, pues nada signifi-can, con relación á los ataques de días anteriores, los ligerísimos disparos he-chos por algunos moros desperdigados.

No hemos experimentado ninguna pérdida; ni un soldado ha resultado he-rido.

En el Peñón de Vélez.—El «Al- mirante Lobo».—Una lluvia de balas.—Descarga difícil.

Durante todo el día de ayer continuó el fuego rifeño contra la plaza. Al oscu-recer arreció, y duró hasta cerca de me-dia noche.

A primera hora de la mañana llegó frente al Peñón el transporte «Almiran-te Lobo», que traía dos morteros con su dotación y municiones, comestibles y correo.

Vinieron en él los tenientes de infan-tería señores Aguirre y Francos, y el farmacéutico señor Font, que ha traído una magnífica corona dedicada á la me-moria de su infortunado colega el señor Méndez, por el cuerpo de Sanidad mili-tar, que también costeará un panteón para que en él descansen los restos del pundonoso farmacéutico.

Apenas los enemigos divisaron el «Al- mirante Lobo», rompieron contra él un nutridísimo fuego de fusilería. Procedió-se al desembarco y la descarga, y con grandísimo riesgo se verificó la ope-ración, protegida por el fuego de tierra y al que certeramente hacía el barco de guerra.

Algunos paisanos rivalizaron con las

tropas en el valor con que se llevé término la faena, en que ha sido pre-dencial que no sufriésemos ninguna pe-rdida.

El «Almirante Lobo» zarzó á las diez con rumbo á Málaga.

El comandante del cañonero «Gene-ral Concha», que tan buenos servicios re-n-ta á la plaza, está haciendo gestiones para que se le permita traer correo una vez que venga á estas aguas.

Leves alarmas.—Un moro y una mora ametrallados.

La noche útima ha transcurrido más que algunos poco importantes he-chos.

Los moros trataron de hostilizar las posiciones de Sidi-Musa, y las desocuparon con que se les dispersó produjeron una alarma en otros lugares del cam-pamento, porque se sospechó que iba-se el enemigo algún ataque serio. En la escaramuza no tuvo gravedad algu-na, ni sufrieron las tropas el menor incidente.

También frente á la posada del Sr. Moreno hubo un momento de inquie-tud, porque al oír los moros el toque de retreta promovieron una infernal ca-rabía, pero no se llegó ni á disparar, contra ellos.

Esta mañana al hacer nuestras tri-pulaciones la descubierta, hubo un ligero tiroteo sin consecuencias.

Al mismo tiempo disparaban co-ntra los riscos del Gurugú las baterías del Hipódromo, y los que observaban el campo enemigo pudieron darse cuenta de un suceso trágico.

En lo alto de un picacho había un indígena, que indudablemente era el alí de guardia. Una mujer mora, lle-vando un bulto blanco sobre la cabeza, aproximó al rifle; el bulto era de la tomé el moro, se cambió de cha-ca y hombre y mujer permanecieron un momento juntos como hablando, m-cho á nuestro campo.

Una granada nuestra fué á con-tactar, que acaso era de amor. El ye-til estáló junto á la pareja y la mujer, sin vida. Despedazados fueron pa-ra aire los cuerpos de ambos desgra-ciados que quizás fueran esposos.

Rasgo cariñoso

El correspondiente en Melilla de «El Corresponsal», de Málaga señala que la Cárdenas, comunica á su pa-ter el siguiente conmovedor episodio.

«El señor Sampedro me ha relatado el siguiente rasgo que ayer presen-tó allí en el Hipódromo, y que tal vez blicándolo sirva de algún consuelo para los pobres madres.

Cuando llegaron al Hipódromo los cadáveres de los dos soldados de «Tal-y-Alfonso XII, muertos en el campo de la cantinera de Alfonso XII, que se-contraba alí de paso, se acercó á ellos camillas, descubrió los cadáveres y dilandose ante ellos, dijo:

—Ya que vuestras madres no os dan beso por última vez, lo haré yo, nombre de ellas, hijos míos.

Los besó en la frente, les cerró los ojos y volvió á cubrirlos.

Este acto arrancó lágrimas á todos los que lo presenciaron.

Luego la cantinera socorrió con pesetas á cada uno de los soldados,

que eran ocho.»

Rumores de avance

Circularon anoche rumores de que hoy sería el comienzo de las gran-des operaciones.

Tan pronto como empezó á correr especie, fué el del avance el tema principal de las conversaciones de los rifeños que seguimos con la animación que es de suponer el curso de la guerra.

Muchos madrugaron y hasta el que ni no tuvo en toda la noche el leve descanso.

Todo se ha reducido, no obstante, salida de tropas para la Restinga.

Acto solemne

Promete revestir gran solemnidad el acto que se ha dispuesto para mañana.

Tiene por objeto colocar las con-ropas sobre el pecho á los soldados caídos en los últimos combates.

Formarán las tropas y concurrirán los generales y demás jefes.

Corneta previsor

La prensa relata un hecho comu-nal, que pudo tener fatales conse-cuencias.

El día 20 hallábanse acampadas en el Hipódromo, entre otras fuerzas, con compañías de distintos regimientos, tres ellas dos del de Melilla.

A eso de las once de la noche las centinelas avanzadas notaron que acercaban sigilosamente dos ó tres moros, sin acertar la gente que era.

Sucesivamente fueron dichos centinelas dando el alto á los que se acer-caban los cuales se distinguían al-gunos caballos.

Al ver los centinelas que no cono-cían aquellos desconocidos, y hallándo-este campamento en el sitio más pro-picio para un ataque, hicieron fuego contra dichos mo-ros.

Inmediatamente la guardia del Hipó-

na quimera... Volvería cien y cien veces á continuar demostrando á cada paso sus sanguinarios instintos.

Rompase el hacha, quémese el cáñamo enhorabuena para el hombre que en un arreba-to de ira, de celos, ó de exaltación febril, comete un homicidio impremeditado. Sujétese á escuchar constantemente la voz de su conciencia, y este ser desgraciado podrá á no darle expiar su crimen por medio de un sincero arrepentimiento. Nosotros seremos los primeros que defendan tan santa como benéfica determinación; mas para el hombre grosero que cual tigre de Sahara mata únicamente por el placer de saciar su sed en la sangre de las víctimas, para este monstruo de la humana naturaleza, no nos cansaremos de repetirlo: la muerte, solo la muerte.

Pero estas reflexiones han desviado nuestro pensamiento de la hilación de unos sucesos que no debiéramos abandonar.

Sigamos, pues, su curso.

Cargadas ya todas las velas, la tripulación se formó sobre cubierta tomando cada cual el puesto que creía conveniente, y Benito Soto, después de pasear su mirada de águila sobre todos sus compañeros, se preparó á pronun-ciarles la siguiente alocución,

En aquel instante parecía inspirado por alguna causa sobrenatural. Hasta su discurso, rudo si se quiere, pero lleno de verdad y de elocuencia, debía considerarse indigno de sus pobres concepciones, que nunca fueron capaces de admitir un elevado pensamiento, ni una sola imagen de belleza.

—Camaradas,—les dijo—ardua es la empresa que hemos acometido. Cercados de escollos y peligros, únicamente en nosotros mismos debemos buscar los medios de salvación. El cielo, la mar, el mundo entero son nuestros enemigos. Ya no hay tierra que nos ampare, ni pabellón que nos cobije; toda nacionalidad ha desaparecido entre nosotros; españoles, franceses y portugueses, han dejado de serlo. Nuestra patria es la mar; nuestro suelo la cubierta del «Defensor de Pedro»; nuestra ley la del más fuerte; nuestra lógica, los cañones y las hachas de abordaje; nuestro porvenir... un patíbulo, si damos entrada al temor en nuestros corazones. No obstante, paralela á tan terrible perspectiva, marcha la fortuna, que nos será propicia si sabemos hacernos dignos de sus favores. Para ello solo hemos menester de audacia y temeridad, para que así como el bergantín no teme la caza de los cruceros nosotros no temamos el combate, cuando sea preciso provocarlo ó aceptarlo.

dromo corrió á las trincheras é hizo fue- go para auxiliar á los centinelas. Poco después de generalizarse el fue- go por ambas partes, y en medio de la confusión consiguiente en el regimien- to de Melilla número 59, Juan García Bernal, que á la vez es cornetín de ór- denes del general, con gran serenidad, y al percatare que los otros no eran enemigos, sino unas patrullas avanza- das que exploraban el campo, sin órde- nes de ninguna clase, cogió su corneta y empezó á tocar «alto el fuego», cesan- do éste entre los nuestros y evitando con este rasgo oportunísimo un día de luto en nuestras tropas.

El teniente La Portilla
Acentúase la opinión, y existe casi la certidumbre, de que está vivo y en poder de los moros el teniente La Portilla, sobrino de don Andrés Mellado. El premio ofrecido á los hebreos si traen noticias seguras y un papel firma- do por el joven teniente desaparecido, es de 6.000 pesetas.

Las hogueras
Ofrece esta noche el Gurugú aspecto semejante al que señalamos ayer. Abundan las hogueras de grandes proporciones. Ellas siguen indicando ó que la «har- ka» se siente débil y reclama auxilios nuevos ó que presienten una distinta etapa por lo que atañe á la actitud de nuestras tropas.

Parque móvil
Se ha dispuesto que en la plaza de Málaga se organice un Parque móvil de campaña con destino á Melilla. Será mandado por el capitán de artil- leria don Alfonso Velarde, y los elemen- tos de que ha de constar los recibirá de los diferentes Cuerpos de la Pe- nínsula, para cuyo efecto ya se están recibiendo los carros de municiones con los atalajes de los mismos. Una vez completo de personal y ma- terial saldrá para Melilla.

En favor de los heridos.—Lo que hacen los perros en la guerra.
Dice «El Pueblo Vasco», de San Sa- bastián:

«Acompañado del señor duque de San- to Mauro, estubo ayer á mediodía en palacio un caballero inglés que llevaba una perra de raza española (ingesa), pa- ra enseñarla á la Reina Victoria. Trátase de un animalito cuya raza tiene una particularidad que resulta utili- sísima y humanitaria, en campaña. La perra en cuestión y los de su raza se utilizan para el descubrimiento de heridos después de un combate. Provisos, sobre el lomo, de un sa- quito con el distintivo de la Cruz Roja y conteniendo en su interior medica- mentos, recorren el campo de batalla, llevando á los heridos los medicamentos que contiene el saquito sujeto al lomo. Cuando descubren á un herido, dejan á éste que se apodere de los medicamen- tos y pueda con ellos hacerse la prime- ra cura, si para ello tienen conocimientos.

Si el herido está en disposición de retirarse por su pié hacia el grueso del ejército le sirven de guía para hacer el recorrido hasta el punto en que éste se encuentra.

Cuando el herido no pueda retirarse por su pié, los perros de aquella raza retroceden ó avanzan en busca de los sanitarios ó soldados para indicarles el punto donde su compañero se encuen- tra, y facilitar así su transporte para poder ser curado y puesto á salvo del enemigo ó de una muerte cierta por falta de auxilios.

El propietario de la perra que ayer fué llevada á palacio, tiene además otros seis ó siete ejemplares de la misma raza y nada tendría de extraño que alguno de ellos fuera enviado á Melilla para en- sayar sus servicios en la campaña que allí sostienen nuestras tropas.

SUETOS

Felicitando á la Infanta
Esta mañana ha sido para La Granja, con objeto de felicitar á S. A. R. la In- fanta doña Luisa de Orleans, esposa del infante don Carlos de Borbón, que celebra hoy la fiesta de sus días, el goberna- dor civil de la provincia, don Angel Gó- mez Inguanzo.

De regreso
Después de una larga permanencia en Méjico, ha llegado á Segovia nuestro es- timado paisano, el ilustrado sacerdote don Claudio Deza. Sea bien venido.

San Luis
A las cinco de esta tarde habrán co- rrido las aguas en las famosas fuentes de la Granja.

Con este motivo ha sido hoy verda- deramente extraordinaria la concurren- cia de Luises al cercano Real Sitio.

Una bronca
Ayer á las diez y media de la noche, durante el concierto dado por la banda de la Academia de Artillería en la Plaza

Mayor, viniéronse á las manos, acometi- endose con gran furia y propinándose fuertes golpes, dos mozalbetes que por allí se encontraban.

Varias personas, testigos presenciales de la reyerta, separaron á los furiosos combatientes, los cuales parecía no ha- llarse dispuestos á cesar en la contienda.

Un ruego
Con frecuencia recibimos cartas de nuestros suscriptores, de algunos pueblos servidos por peatón, en queja de no recibir el periódico con regularidad, pa- sándose semanas enteras sin que llegue un solo número á su poder. Así nos lo dicen hoy desde Perorrubio y no ha muchos días que recibimos análoga que- ja de Cabañas.

Llamamos sobre estos repetidos casos la atención de digno Administrador de Correos de esta capital, seguros de que con su celo y autoridad pondrá coto á estos desmanes de algunos de sus su- bordinados poco aprensivos.

De Agricultura
Ya se encuentra instalado el Labora- torio Agrícola en esta capital; lo único que falta son los reactivos y el mozo de laboratorio para empezar á funcionar.

El mozo y los reactivos créase que lleguen con la mayor urgencia, lo cual se anunciará en el «Boletín oficial».

El Laboratorio está instalado en la calle de San Francisco, 34, 2.º

Para todo género de consultas deben dirigirse al limo. señor Jefe de Fomento; y si de palabra ó por escrito quieren con- sultar con el Ingeniero encargado del Laboratorio, pueden hacerlo en su casa, Cervantes, 36, 1.º, á nombre de D. José M.ª Hualde, Ingeniero Agrónomo afecto al Servicio Social Agrario, el cual procurará servirlos en la medida de lo po- sible.

Los ejercicios de tiro
Han terminado los ejercicios de tiro, que estaba practicando la sección de tropa de la Academia de Artillería.

A los mejores tiradores de dicha sección les han sido otorgados varios pre- mios en metálico.

La ambulancia urbana

Habiendo acordado la comisión pro- vincial de la Cruz Roja de esta pobla- ción, en junta general, que todos los señores asociados en tan benemérita institución, formen parte de la ambu- lancia urbana permanente, con el fin de tener bien atendido el servicio del pue- to de socorro establecido en la estación del ferrocarril, esta noche á las doce, bajarán á la mencionada estación para esperar la llegada del tren número 25 en el que viene á Segovia el soldado herido Anastasio Martín, natural de Castillejo de Mesleón, de esta provincia, el doctor en Medicina y diputado pro- vincial don José Ramírez, los comisarios don Luis Echepase y don Eugenio Noni- de, y el practicante don Inocente Ma- teos.

Ha llegado á esta ciudad M. Hipólito Fritsch, constructor afinador de pianos y pianolas, el que permanecerá breves días.

Se reciben los avisos, Daoiz, 27.

El turismo en Segovia

Esta mañana han llegado á esta capital catorce turistas pertenecientes á la alta sociedad vallisoletana, los cuales, después de almorzar en el Hotel del Comercio, se han trasladado en varios ca- rruajes al vecino Real Sitio de San Ilde- fonso, con objeto de ver correr las aguas de la monumentales fuentes.

Estos turistas, que regresarán esta noche á Segovia, se detendrán unos días en nuestra histórica ciudad, para visitar los grandes monumentos arquitectónicos que encierra.

Juzgado municipal
Regis civilto

Se ha inscrito en el registro civil, la defunción del anciano de 70 años de edad y de estado casado, Vicente Sanz Muñoz.

Denuncias

Por pastoreo abusivo, ha sido denun- ciado por la Guardia civil de Navafria, ante el alcalde de Pedregal, un vecino de aquel punto.

Planos de Melilla

Hay unos que valen 55 céntimos y otros á 2 pesetas, y todos facilitan ex- actamente el curso de las operaciones de nuestro ejército.

Pídanse en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo 44. (Frente á las Sirenas)

Cura el estómago é intestinos el *Eli- vir Vida Estomacal* del Doctor Sacris- tán.

De venta en todas las farmacias.

Diario religioso

Santos para mañana

San Ceferino.

CULTOS PARA MAÑANA

En Corpus.—De siete á ocho el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

ALCANCE DE MADRID

POR TELÉFONO

4 TARDE

Operaciones navales

En el ministerio de Marina se ha recibido una extensa relación de las operaciones llevadas á cabo en Melilla por los buques de la Escu- dra, del 23 al día de ayer.

El comandante del cañonero «Concha» dice que el 23 pudo co- municar á la vez con el gobernador militar del Peñón, y como fuera hostilizado por los moros cañoneó las viviendas de éstos.

El almirante de la Escuadra tele- grafió que el cañonero «Pinzón» salió ayer de Melilla, convoyando lanchones y barcasas, para la Res- tinga, con víveres y municiones.

También anuncia la salida para Chafarinas del «Carlos V» y el «Osado».

Por último se señalan otros mo- vimientos de los barcos de la escua- dra.

En Cartagena

En el hospital militar de Cartage- na hay 5 oficiales y 83 soldados heridos.

Quedan libres 216 camas.

—El cañonero «Núñez de Bal- bao» embarcó 100 cajas de pólvora para Melilla.

—Mañana se hará la entrega del arsenal de Cartagena á la Compañía Constructora Naval, con las forma- lidades de costumbre.

El crimen de la calle de Tudescos

Se asegura que han sido encarce- ladas la portera y vecina de la casa en que habitaba Teresa Verdier, que fué encontrada asesinada en su morada.

El juzgado ha tomado declara- ción á las detenidas, las cuales in- currieron en algunas contradic- ciones, habiéndose incautado de va- rias cartas dirigidas á las mismas desde Tánger y Francia, por el su- puesto asesino José María Gonzá- lez.

Un manifiesto

Los desterrados en Alcañiz pre- tenden insertar en el «Heraldo de Aragón» un manifiesto, diciendo que piensan observar en aquel pun- to buena conducta.

Regreso de oficiales

Han regresado á Zaragoza, los oficiales pertenecientes al regimien- to de Castillejos, que salió para Barcelona.

Noticias de Melilla

Comunican de Melilla que ha lle- gado sin novedad á las posiciones avanzadas, el convoy de víveres y municiones, y que también han lle- gado las insignias de la cruz del Mérito militar, que regalan los jefes y oficiales del Ministerio de la Gue- rra, al soldado Vicente Calvo.

Llegada de generales

Dicen de Alicante que ha llegad o á aquella capital el general Weyler, el cual ha salido inmediatamente para Las Palmas, y procedente de este último punto el general March.

DE BARCELONA

El Gobernador eclesiástico de Barcelona, piensa gestionar del Go- bierno la reconstitución de los li- bros parroquiales quemados por los se- diciosos.

Dicho gobernador eclesiástico ha recibido un oficio del señor Maura, comunicándole el dolor del Gobier- no por los bárbaros actos de salva- jismo realizados por las turbas re- volucionarias, y manifestándole que

al Estado le es materialmente impo- sible reparar los destrozos que han causado en las iglesias.

El vestuario de un ejército

Los fabricantes de paños de Bé- jar, se quejan de las malas condi- ciones en que se ha verificado la subasta, para proveer de vestuario al ejército del Sultán.

BOLSA

COTIZACIÓN DE AYER

Interior..... 84'25
Amortizable al 5 por 100..... 100 25
Acciones del Banco..... 452 00
Acciones de Tabacos..... 000 00

CAMBIOS

París á la vista..... 9'39
Londres á la vista..... 00'00

GUERRA.

ANUNCIO

Se arriendan á pasto y labor las dehesas denominadas «Ibañejo ó Cerro del Aguila», «Cabeza gorda», «Majada fría», «Cañada Honda», «Higueruela de Arriba» é «Higue- ruela de Abajo», sitas en término municipal de Campo Lugar y Zorita (Cáceres); admitiéndose proposicio- nes por escrito desde la ineciórns de este anuncio hasta el día 30 de Septiembre del corriente año, en Madrid, calle de San Bernardino 14, ante don Luis Soto y López, ó en Trujillo, domicilio de don Luis Pé- rez Aloe.

Dehesa para pastos

Se arrienda la titulada de Santa Cecilia, término de San Ildefonso, cercada y con espacioso encerra- dero.

Informes: don Joaquín Cruz, en Segovia, Huertos, 4.

Compra de cereales

Daniel Rubio, de Coca, tiene panera abierta para la compra de cebada, cen- teno, trigo y algarrobas.

Ama de cría

Se desea para casa de los padres. En la Administración de este periód- ico informarán.

Ama de cría

Se necesita una para criar en casa de los padres. Informará la Administración de este periódico.

VENTA

Se hace de dos magníficas parejas de perros «Bulldós» ó sueltos. En la Administración de este periód- ico informarán.

Mercados

COCA

Precios que rigieron en el mercado:
Trigo, la fanega 11'75 pesetas.
Centeno, á 7'25 id. id.
Algarrobas, id. 6'75 id.

TORRE VAL DE SAN PEDRO

Trigo nuevo, 11'75 y 12'25 pesetas fanega.
Centeno, á 7'50 id. id.
Cebada, á 6'25 id. id.

PEDRAZA

Precios que han regido en el mercado:
Trigo, la fanega 11'25 pesetas.
Centeno, id. 7 id.
Cebada, id. 6 id.
Algarrobas, id. 7 id.
Yeros, id. á 7 id.
Patatas, la arroba á 1'25 id.
Tendencia á la baja.

CANTALEJO

En el mercado celebrado rigieron los siguien- tes precios:
Trigo, la fanega 12'50 pesetas.
Centeno, id. 7'50 id.
Cebada, id. 6'00 id.
Algarroba, á 6'50 id. id.

PETROLEO GAL

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

Loción antiséptica perfumada universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de espesa, contener la caída del cab- llo y la barba; fortificar su raíz y evitar la calvicie. Descúbrase de las imitaciones.

PARA EL PELO

HISPANO MILITAR

Academia preparatoria para carreras militares

DIRECTOR

D. Emilio de la Cuadra

Teniente Coronel de Artillería

PROFESORES

Don Urbano Más y Don Santiago Castillo

San Román, 4.

Queda abierta la matrícula para el curso general que empieza el 1.º de SEPTIEMBRE.

Para reglamentos y datos, dirigirse á la dirección de la Academia.

¡Labradores!

Comprad el NITRATO DE SOSA á la Sociedad Anónima Cros

Su historia de diez años en relaciones con los agricul- tores de esta provincia es su mejor recomendación.

Delegado en Madrid: Mariano Matesanz, Jovellanos, 5

Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el portal de la casa.

ESTABLECIMIENTO

Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser

ESTABLECIMIENTO

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis



MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

SEGOVIA

SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

12, Isabel la Católica

LO QUE DEBE COMPRAR TOBO EL MUNDO

RICCIONARIOS BAILLY-BAILLIERE

DICCIONARIO FRANCÉS-ESPAÑOL

CON LA PRONUNCIACIÓN FIGURADA

ESPAÑOL-FRANCÉS

Un tomo en 12.º de 1.500 páginas.

Obra importantísima para todos sin excepción, incluso para técnicos y profesionales, por contener todas las voces referentes á ciencias, artes é industrias.

Encuadrado en tela, 5 pesetas.

LOS PREGIOSOS TONOS DE LA COLECCIÓN PUREZA Y VERDAD

SERIE PARA HOMBRES

Por Sylvanus Staël

Traducción de Don Severino ASANAR.

Lo que debe saber el niño.
Lo que debe saber el joven.
Lo que debe saber el recién casado.
Lo que debe saber el hombre á los 45 años.

SERIE PARA SEÑORAS

Por Mary Wood-Allen y Emma F. A. Drake.

Traducción de D.ª Margarita M.ª de Monterrey.

Lo que debe saber la niña.
Lo que debe saber la joven.
Lo que debe saber la recién casada.
Lo que debe saber la mujer á los 45 años.

PRECIO DE CADA TONO

En rústica, 1,50 pesetas.—Encuadrado, 4,50.

De venta: Bailly-Bailliere é Hijos, Editores, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en todas las librerías de España y América.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsadas

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

45 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, Don Celestino Pasagali. Plaza Mayor, número 41 planta baja.

EFICACIA Y ACCIÓN RÁPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tiricos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Trenes de verano

Desde el día 1.º del mes de Julio han empezado á circular entre la línea de Madrid á Segovia y Medina á Segovia, los siguientes trenes:

LÍNEA DE MADRID Á SEGOVIA

NÚMERO DE LOS TRENES	Salida de Madrid.	Llegada á Segovia.	Salida de Segovia.	Observaciones
25, Mixto.	20'15	0'26	0'36	Lleva 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
1.017, Mercancías		8'03		Cerdedilla Segovia lleva 1.ª y 2.ª
31, Mixto.	6'30	10'03		Domingos y días festivos 1.ª, 2.ª y 3.ª
9, Rápido	8'45	11'30	11'40	1.ª, 2.ª, recorridos mínimos de 100 kilómetros
27, Mixto.	9'15	13'17	13'43	Lleva 1.ª, 2.ª y 3.ª clase
29, Mixto.	14'30	18'18		Lleva 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
5, Rápido.	16'10	18'53	19'01	1.ª clase Galicia y Asturias, solamente martes, jueves y domingos.
3, Expreso.	16'50	19'34	20'00	1.ª y 2.ª hasta Irún en todos que pare
11, Correo.	17'55	20'55	21'21	1.ª desde Medina y 2.ª y 1.ª desde Palencia

LÍNEA DE MEDINA A SEGOVIA

NÚMERO DE LOS TRENES	Llegada á Segovia.	Salida de Segovia.	Llegada á Madrid.	Observaciones
22, Mixto.	4'05	4'25	8'20	Lleva 1.ª, y 2.ª y 3.ª clase
16, Correo.	5'17	5'19	8'45	1.ª solamente á Madrid.
4, Expreso.	6'22	6'29	9'27	1.ª y 2.ª para todas las que pare.
6, Rápido.	7'06	7'12	9'42	1.ª á Madrid, dentro del número de asientos disponibles, Miércoles, Viernes y Domingos.
28, Mixto.		8'03	11'49	1.ª, 2.ª y 3.ª para todas las estaciones
26, Mixto.	10'18	10'49	15'04	1.ª, 2.ª y 3.ª
1.036, Mercancías.		17'36	21'41	1.ª, 2.ª y 3.ª
36, Mixto.		19'35	23'05	1.ª, 2.ª y 3.ª domingos y días festivos
10, Rápido.	20'50	20'57	23'23	1.ª y 2.ª solamente á Madrid dentro del número asientos disponibles.

NOTA. Son diarios los trenes en que no se especifican los días en que circulan. Mueren en Segovia aquellos en que no se determina la hora de salida de esta estación.

Servicio de coches correos en la provincia

Correo de Cuéllar—Sale de Segovia el coche á las 7'30 de la mañana, para llegar á Cuéllar á las 15'5. De Cuéllar tiene su salida á las seis, y llega á esta capital á las 14. Administración en Segovia, Cabritería, 5.

La Granja—Sale de Segovia, desde esta Administración principal á las 7'30 De La Granja sale con dirección á Segovia á las 16

Turégano, Cantalejo, Sepúlveda y Castillejo—Sale de Segovia, á las 22, teniendo su llegada á Turégano á las 2'30; á Cantalejo á las 4'50; á Sepúlveda á las 8'45 y á Castillejo á las 10'40.—De Castillejo sale á las 19'30 y de Sepúlveda á las 21, llegando á Segovia á las 6. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

Riaza—Sale de Segovia el coche correo á las 22, llegando á La Salceda á las 1'30 y á Riaza á las 9'8. El regreso se efectúa saliendo de Riaza á las 19, llegando á Segovia á las 6'8. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

La Velilla—Salen los viajeros para este punto en el coche correo de Riaza En La Salceda ocuparán otra diligencia que sale para La Velilla á las 2, y llega á las 4.

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.
EFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.
Todo á precios muy convenientes



Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Se han recibido grandes surtidos en bastones, sombrillas, abanicos, paraguas y parasoles, botonaduras, guantes, camisas de todas clases, corbatas, bastidores maletas, cestas, jaulas, y mil artículos más, imposibles de citar, que esta casa vende á precios baratísimos.
Exposición permanente de juguetes dentro del establecimiento.
«El Toledano»
Plaza Mayor, 33 y 34
(Al lado del café Montañés)

JARABE DE RABANO YODADO

de GRIMAUT Y C^o

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

Balneario de Liérganes (SANTANDER)

Para curar los catarros crónicos y propensión á contraerlos, de la nariz, garganta, bronquios y pulmón, los infartos del hígado y cólicos nefríticos son indispensables estas aguas. Extraordinarias reformas en los aparatos, y Balneario. Se envía gratis la Guía.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endurece los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la desnutrición se convierte en abundancia si convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias